



*Esperanza*  
*Reyes*  
Receivida Dec 19

Acta Nº 22

Sesión Ordinaria Nº 14 Celebrada por la honorable Corporación Municipal del Municipio de San Miguelito, Departamento de Intibucá a la fecha 07 de septiembre del 2018 presida la sesión por el señor alcalde municipal Julio Cesar Reyes Hernandez, vicealcalde Esperanza Aracely Sanchez Mejia, con asistencia de los señores regidores por su Orden 1. Justo Ernesto Reyes Manvelo 2. Osmín Vasquez Flores 3. Emiliano Reyes Martinez 4. Blasina Diaz 5. Maria Rosa Hernandez Reyes 6. Jesus Vasquez Vasquez y ante la Escrita Secretaria que da fe agenda a tratar 7. Comprobación de Quorum 2. Oración a Dios 3. Entonación de las sagradas notas de nuestra Himno Nacional 4. Apertura de la Sesión 5. Lectura, discusión y aprobación de la agenda 6. Lectura y discusión y aprobación del acta anterior 7. Lectura de Correspondencia 8. Informes de Corporación 9. Puntos Varios 10. Acuerdos y Resoluciones 11. Cierre de la Sesión. Desarrollo de la Sesión. 1. Comprobado el Quorum 2. Oración a Dios dirigida dirigida por el señor Francisco Flores 3. Entonación de las sagradas notas de nuestro Himno Nacional dirigido por la vicealcalde Esperanza Aracely Sanchez Mejia y Cantado por todos los presentes 4. El señor alcalde declara abierta la sesión 5. La Secretaria municipal dio lectura a la agenda la cual fue discutida y aprobada en todos y cada uno de sus puntos 6. La Secretaria municipal dio lectura al acta anterior la cual fue discutida y aprobada en todos y cada uno de sus puntos 7. La secretaria dio lectura a la correspondencia recibida 8. Informes de Corporación. El señor alcalde informa que los empleados presentaron demanda en el juzgado, donde piden derecho y reintegro, pero nosotros presentamos documentación, informo que se esta trabajando con las

estufas 2x3, ya que no hay color político ni  
distingo de raza, donde se cubra todo el Munici-  
cipio. también participo en la entrega de paneles  
Solares en la comunidad de Conoclas, informo que la  
semana del 3 al 6 de septiembre están convocados los  
empleados por parte de USAID, para la elaboración del  
presupuesto. también agradece a las personas que acom-  
pañaron ahora a la inauguración de la celebración de las  
fiestas patrias, con los proyectos de electrificación ya  
es de su conocimiento que ya hay acuerdos y se va  
a firmar el contrato y también pedir a los solicitantes  
que tengan paciencia para poder involucrarlos en el proxi-  
mo presupuesto, con las solicitudes de ayudas sociales  
se va a priorizar las de salud, a los solicitantes favor  
documentar bien las solicitudes. también pide a la cor-  
poración aprobar la solicitud de las Redes Educativas.  
El señor regidor Justo Ernesto Reyes Manueta manifestó  
sobre las estufas 2x3 se acordó que se les iba a dar el trans-  
porte en algunas partes a habido buena convocatoria en  
en algunos lugares no se ha convocado. No lo digo por usted  
señor alcalde, lo digo por algunos empleados, ya que yo nunca  
he negado ninguna firma para algún proyecto. Si me gustaría  
que sea parejo, con la solicitud de las redes está de acuerdo  
porque la educación hay que fortalecerla, en cuanto a los ra-  
tales carreteros si hay producción hay que priorizarlo en  
debido tiempo, está de acuerdo con la convocatoria para los  
empleados, le pide al alcalde que solicite a USAID  
que haya invitación para la corporación, con las solici-  
tudes de electrificación sería bueno incluirlos a todos.  
Con la solicitud del Campo de Chupucay habría que ver  
si hay presupuesto, con el sello que solicita la CCT  
tiene un contrato y no sería bien que forme parte de la  
CCT. Con la ordenanza habría que capacitarse y más  
que todo socializar, con las solicitudes de emergencia  
hay que priorizar y hay que apoyar y ser sensibles  
y parejo para todos. El señor regidor Cemin Vasquez





26

Flores manifesto que esta de acuerdo con las solicitud de las redes educativas, informo que hicieron la medición del terreno de Lidia Suyapa en el lugar del Rodeo. El señor regidor Emiliano Reyes Martinez informo que con el area de seguridad el Comisionado va seguir cumpliendo con sus labores en cuanto al trabajo no se ha dado mucho problema, manifesto que esta de acuerdo con la convocatoria de los empleados y la solicitud de las redes educativas. La señora regidora Blasina Diaz informo que esta de acuerdo con las solicitudes (del Centro Educativo) de las Redes Educativas y pide unidad. La Señora regidora Maria Rosa Hernandez Reyes informo en cuanto a las solicitudes de proyectos se tendran que presupuestar para el proximo, con las ayudas sociales hay que priorizar casos de enfermedad y muerte. El señor regidor Jesus Vasquez Vasquez manifesto que totalmente de acuerdo con las solicitudes de educación, informo que el 17<sup>to</sup> participo en la caminata por la paz, el 29 participo en la reunion del CONDE donde se trato las actividades que se llevaran a cabo en el mes de septiembre. El 30 de Agosto participo en la reunion con el comite de la feria para ver las actividades que se van a realizar, hay que hacer las cosas para el pueblo, y asi como tambien se pide que las cosas se hagan sin color politico, tambien pido que nos integremos todos sin ver quien dirige, con las solicitudes hay un monton y con los problemas de salud hay que priorizar, pide al alcalde solicitar proyecto de construcción de casas o viviendas. con los proyectos de electrificación, se van a realizar el de Laguna Grande, Hierba buena y Planes Pacaya, ya que el alcalde consigio contrapartida, ya que para Culilque no hay contrapartida con la solicitud de brecha de carretera, es algo personal tendriam que poner una parte los beneficiarios como CONDE solicitaron el arreglo de la Calle que conduce al Instituto Rafael Pineda Ponce, con el problema que habia en Culilque andan las



369

maquinas trabajando siempre y cuando las cosas buenas sean para el municipio esta para apoyar sin distinción de colores. La vicealcaldesa Esperanza Acevedo y Sanchez Mejia informo que ha participado con el Enlace José Anselmo Flores manifesto que ella anda fotos de la jente que a asistido, manifesto que no han desechado a nadie, la jente se va aislando solita, la idea es que toda la jente tenga la estufa 2x3, tambien no se les obliga, es voluntario, si no fue a la primera Charla puede asistir a la Segunda Charla tambien informo que Anselmo tiene la programación de las comunidades que van a visitar. El señor Venancio Reyes informo que el lunes estaran Hierba buena entregando resultados de la auditoria, informo que el 11 y 12 van hacer la auditoria a la Junta de Agua del Agua Blanca, con las personas jurídicas en Gobernación las dan gratis, informo que va a traer los formatos - 9. Puntos Varios. El señor Pablo Reyes Gomez manifesto que ha echo acto de presencia para entregar una escritura publica y dos que estan pendientes, quiso hacerlo publicamente la entrega de la escritura al señor alcalde Julio Cesar Reyes Hernandez, con la solicitud de Erandique viene del gobierno de Romulo Reyes en el punto de acta dejaron claro que aprobaron 200,000.00 tps. y se le pagaria 20,000.00 tps. segun acuerdos municipales que diera resultados. El señor Walter Flores pregunta si el proyecto va a beneficiar toda la comunidad o una parte, El señor alcalde manifesto que esa consulta hay que hacerla al ing. Walter Irias. El señor Filadelfo Flores manifesto que el ingeniero le solicito la directiva del comite, le dijo que convoca y no asistieron. Don Silvio manifesto que se midio todo Planes y que bueno que sea sin distingo politico. Dona Adilia Hernandez que en el desbio que va para mante largo hay 4 tareas que es propiedad de su esposo, tambien pide tener cuidado en aprobar dominio pleno porque han mentado un dominio pleno sobre otro. El



Señor alcalde manifesto que se va a verificar cuando estemos en el lugar. Cual medida cuanto. Si alguna cree que estoy actuando de mala conciencia, no estoy actuando así, mi palabra es firme ahí lo que hay es un mal entendido, quizá por la iniciativa de traer la luz de Yamaranguila. En el caso de nosotros tratamos que sea menos costoso. Don Marcos Lorenzo manifesto que quiere saber sobre la nota de pago. El señor alcalde manifesto que van a convocar al ingeniero Don Braulio manifesto en cuanto a los proyectos de luz anduvieron la mayoría ya esta medida pregunta si tiene conocimiento de cuando se va a empezar. El señor alcalde manifesto que le va a comunicar al firmar por el contrato. El señor regidor Srto Ernesto Reyes Novales manifesto que firma con la condición que sea pago y estabien que sea por etapas, tratemos de ser unidos. El señor regidor Jesus Vasquez Vasquez manifesto que problemas para realizar proyectos hoy y hay que ver que se beneficien las comunidades, que el alcalde es el indicado para gestionar (para) el proyecto para el Naranjo, nose peleen entre ustedes, deben de confiar en Dios empesemos con lo que tenemos, veamosos como hermanos y mantengan la calma así es como se logran los proyectos.

10. Acuerdos y Resoluciones. La honorable Corporación Municipal en pleno aprubo A. Solicitud de las redes educativas. B. Que en los proyectos de electrificación se cubra el 95% de los vecinos de la comunidad a beneficiar. C. Aprubo ampliación por segundo desembolso Donación de UNICEF. D. Se acuerda que los gastos que incurran en el proyecto de estofos 2x3 del "MIRADOR" se cubran con el 5% asignado a la oficina de la mujer. E. Aprubo la compra de camisas para miembros del COMDE y miembros de la corporación y comisionado Municipal para el desfile del 15 Septiembre 10 habiendo mas que tratar se da por cerrada la sesión firmando para constancia.

*[Signature]*  
Beaiona Rev



*[Handwritten signatures]*



### Acto No. 23

Sección Ordinaria No. 15 celebrada por la honorable corporación Municipal del Municipio de San Miguelito, Departamento de Intibucá a la fecha 17 de Septiembre del 2018, presidida la sesión por el señor alcalde municipal Julio César Reyes Hernández, vicealcalde(a) Esperanza Aracely Sánchez Mejía, con asistencia de los señores regidores por su orden: 1. Justo Ernesto Reyes Manuel 2. Osmin Vasquez Flores 3. Emiliano Reyes Martinez 4. Blasina Díaz 5. María Rosa Hernández Reyes 6. Jesús Vasquez Vasquez y ante la suscrita Secretaria que da fe agenda a tratar: 1. Comprobación del Quorum 2. Oración a Dios 3. Apertura de la Sesión 4. Lectura, discusión y aprobación de la agenda 5. Lectura y discusión y aprobación del acta anterior 6. Lectura de correspondencia 7. Informe de tesorería 8. Presentación y discusión de la Ordenanza sobre los servicios de agua potable 9. Informe de Corporación 10. Presentación del plan de arbitrios y presupuesto 11. Acuerdos y Resoluciones 12. Cierre de la Sesión. Desarrollo de la sesión 1. Comprobado el Quorum 2. Oración a Dios dirigida por la vicealcalde(a) Esperanza Aracely Sánchez Mejía 3. El señor alcalde declaró abierta la Sesión 4. La Secretaria municipal dio lectura a la agenda la cual fue discutida y aprobada en todos y cada uno de sus puntos 5. La secretaria municipal dio lectura al acta anterior la cual fue discutida y aprobada en todos y cada uno de sus puntos. 6. La Secretaria dio lectura a la correspondencia recibida. 7. Informe de tesorería por Mirtalina Reyes Claro 5. sobre los ingresos de Junio 9,959 Julio 37,254.16 Agosto 19,780.16 66,993.32. Egresos de Julio 762,929.43 Agosto 3,546,199.74. Disponibilidad financiera, saldo cuenta pagadora 1,942,824.29, Saldo Cuenta corriente 193,663.29

*[Small circular stamp]*



Saldo Cuenta de Dominio Pleno 18,058,87 Sal-  
do Cuenta de transferencia 772,171.00 Total  
Lps 2.896,717.45 Donación de UNICEF 147,  
625.00. 8. Participación del ing. Miguel Vasquez de  
Gobernabilidad con la presentación y discusión de la or-  
denanza sobre los servicios de agua manifesto que están  
fortaleciendo las juntas de agua y deben presentar  
un informe al SAP, ente regulador de Juntas de agua  
es un informe de 4 paginas, nosotros nos encargamos  
de capacitar a las juntas de agua, se presento dos  
borradores de ordenanza que paguen 2000lps y el otro  
es que no se tomen en cuenta en proyectos, ya que  
el informe lo presentan en Marzo, se lo entregan a Fredy  
y luego lo envia al SAP. Informe de Corporación. El señor  
alcalde informa que ya se construyo el pozo septico de la  
policia, informo que se mandaron a confeccionar camisas  
para el GONDE y Regidores, informo que se construirá  
el tramo de concreto hidraulico, tambien informaron que  
se metieron a robar las computadoras en la Escuela  
Urbana, donde llamo a los de la DPI para que vinieran  
a tomar la demanda, en cuanto a la policia trasladaron  
a Evelio Vigil para Colomacagua y hay nuevo personal  
de la policia, con la propuesta del predio de Don Romulo  
Reyes, me gustaria que se haga en base a ley hay  
que mandar a catastro a medir para pagar conforme  
a lo que hay. Informo que el personal de la municipa-  
lidad se trasladaron a los Centros Educativos a repartir  
las bobitas. informo que los desfiles estuvieron muy  
bonitos. El señor regidor Justo Ernesto Reyes Maudes  
manifesto que en cuanto a los informes siempre lo ha  
hecho conforme a la tematica, el 15 de Septiembre  
estaba muy bonito, en mi casa no estube por dos  
razones por la Comisa, por algunas cosas no hicimos  
la participación de desfilas, la otra razon fue acompañar  
a mis hijos al desfile, tambien manifesto que existe  
malestar por algunos empleados que an trabajado mal.



a gente humilde, en el otro caso me preocupa el robo de las computadoras, sería bueno a serles las observaciones a los vigilantes de que es responsabilidad de tener, la otra es de los módulos, si ya están cancelados porque no tengo conocimiento si vendieron el material o si ya lo construyeron con el tema del agua sobre la declaratoria y pago de los servicios ambientales, sería bueno explicarle a los presidentes de las Juntas de agua, con ese mismo tema porque tanta presión por las instituciones que la declaratoria salga y se mencione al Municipio de Dolores, he visto bastante ingerencia del Municipio de Dolores. Si puede salir como Municipio de Comanejo mancomunado mas lo estoy viendo en una salida de los servicios ambientales son 13 Juntas en Dolores, ese pago de servicios ambientales es reparable. tambien con lo de la Clinica materna dice que no hay suficiente personal para asistir al personal los pacientes y lo otro es sobre lo del techo del colegio, no se puede destinar para los modulos sanitarios. Con la solicitud del campeonato de futbol. El señor abal de manifesto. En cuanto a los servicios ambientales se toca ese tema con la mancomunidad en Santa Cruz hempera y cuando se haga la reunion de Mancomunidad es bueno reunir a la corporación de Dolores, iba a proponer que la reunion del 25 se haga aqui. En cuanto a lo de futbol, no estoy en condicion de dar dinero en efectivo si no mejor comprar el premio, ya que lo principal seria la factura. El señor regidor Osmir Vasquez Flores manifesto que tiene una solicitud verbalmente para la reconstrucción del techo de la capilla del cementerio de Franca, Chupucay con la ordenanza de las Juntas de agua esta de acuerdo que se castigue a quien no se les haga los proyectos a la Junta que no cumpla o que no presente el informe Informe que midieron el terreno de la escuela de Cerro Verde. El señor regidor Emiliano Reyes Martinez manifesto que el comisionado le informo



que lo van trasladar y que iba entrar un nuevo comisionado, para que se pongan de acuerdo, ya que el que viene llegando viene a sancionar en cuanto a los vigilantes a esto lo preocupado por los Centros de Salud ya que hay materiales tengo entendido que se han perdido materiales. La Señora regidora Blasina Diaz manifesto que tiene una solicitud de la escuela de Cofradia ya que no cuentan con el mobiliario adecuado para los alumnos, informo que estuvo en el ICF y preguntó que como esta eso de los planes de manejo y le dijeron que el Contratista tiene que estar bien documentado. La Señora regidora Maria Rosa Hernandez Reyes informo que participo en la reunion del AINC el 8 de Septiembre, la semana pasada participo en una capacitación, se dio una discusión bien aptetada por la declaratoria de los valentines, ella manifesto que por que no reunian las cooperaciones para informarles, y le pusieron algunas condiciones por lo tanto no estoy de acuerdo que la declaratoria salga a nombre del Municipio de Dolores, con la Clinica hay una ambulancia en mal estado, con la ordenanza municipal esta de acuerdo con la segunda opción. El Señor regidor Jesus Vasquez Vasquez informo sobre el robo de la escuela Urbana abrieron la puerta, se llevaron 29 computadoras portatil 2 impresoras una maquina de Cocer, sugiere que cuando se contrate un vigilante que se contrate con responsabilidad quedando 47 computadoras. El 17 de Septiembre participo en capacitación con USAID sobre el tema de liderazgo para bien de los pueblos y comunidades donde nos enseñan como hacer las cosas de la mejor manera, por ley tiene que haber dos Cabildos abiertos de educación al año, con el trabajo infantil ya es una ley ba andar la fiscalia en las fincas. La educación tiene que ser prioridad, nos dieron a conocer muchos temas, Recomendación los maestros de Computación no deben de ser pagados por la Municipalidad



El COND debe gestionar y con esos fondos esos proyectos.  
El 15 de septiembre participa en el desfile, con la ordenanza lo que buscan es mantener todo ordenado en San Antonio le han dado la fama porque todo esto ordenado, al decir ordenanza lo que buscan es mantener todo ordenado hay que saberle explicar a la gente, yo creo que debemos actuar nos dan dos opciones y hay que hacerlo, también quiere pronunciarse sobre la reunión en San Juan y que Wilson se expresó muy mal que a él no le importaba que cobraran ese dinero porque eso solo van a robar la corporación, Con la solicitud de los Módulos del Instituto, con la condición que no se va a tocar el presupuesto para el techo. La señora vice alcaldesa Esperanza Ariacely Sanchez Mejía manifestó sobre la solicitud de los módulos que de donde se va sacar la contrapartida. Informo que participa en la capacitación que del Marco Legal de la Mancomunidad donde les informaron que para el próximo año presupuestar proyectos y gestionar para el pago de los maestros. El señor alcalde informo que se compraron 26 alcantarillas para instalar en diferentes comunidades Cancelando un valor de 162,600.45 empesas (ciento sesenta y dos mil sesientos empesas) y también se cancelaron 308,000.00 (trescientos ochomil empesas) por mantenimiento de calles en diferentes comunidades. El Señor Comisionado Municipal (informe) Venancio Reyes informo que fue a Gobernación a buscar a la gobernadora y solo encontro la secretaria y le van avizar cuando reúnan los grupos, también participa en la reunión en San Juan donde les piden a las juntas de agua que no firmen nada sin ver de que se trata. El señor alcalde le dio la participación al Ingeniero Ronal de Vision Mundial donde lo acompañaban los ingenieros de la Mancomunidad, manifestó que están en cierre de año fiscal y les hace falta un material para terminar el proyecto ya que son 173 tubos valorados en 500 kps cada uno también pide la aportación para el transporte para traer materiales de Huella Tenca, informo que están apoyando



con módulos sanitarios en los centros educativos y Centros de Salud, están apoyando con firtios a los centros educativos y a todas las casas habitadas en Agua Blanca y San Miguelito, con el proyecto de agua se pretende dar agua de calidad. manifiesto que necesitan la tubería para dar inaurado los proyectos mancomunado con la municipalidad y Mancomunidad, agradece por darle la oportunidad de poder expresarse. 10. Presentación del Plan de arbitrios y presupuesto. donde hizo la presentación de plan de arbitrios Yamileth Mejía manifiesto que cada 15 de Septiembre se hace la presentación del plan de arbitrios donde elaboro un borrador para entregarselos a la corporación, también presento dictamen y también la conotancia la extiende un notario público. La Unidad Técnica Municipal hizo la presentación del ante proyecto (Plan de inversión) y también presento planillas de dietas y aumento para el 2019, presento planillas de Buidos y Salarios, reaguete a salario mínimo y aumento 2019. 11. Acuerdos y Resoluciones, la honorable Corporación en pleno aprobo borrador de Plan de arbitrios y presupuesto. B. Se aprobo por mayoría de Votos la ordenanza de pagar 7,000 tps a la junta de agua que no presente informe al IRS, no esta de acuerdo el regidor Camín Vasquez Flores, ya el esta de acuerdo con la otra propuesta. Esta honorable Corporación municipal aprobo 6,000.00 Seis mil lempiras exactos para la feria de la gastronomía. D. La honorable corporación en pleno aprobo Realizar el proyecto de Concreto idraulico en El Barrio Agua Viva. E. Aprobar 8,000.00 (ocho mil lempiras) para los grupos de mujeres organizados en el municipio, como capital semilla. F. Aprobo Realizar transferencia del proyecto de agua del Aserio de la Misión hacia el centro Casco urbano Agua Blanca la cantidad de lps 43,000.00 Cuarentaytres mil lempiras exactos). G. Aprobo realizar el proyecto de mejoramiento de viviendas para la Comunidad de Hierba buena a beneficiar 30 familias. H. Lo honorable

Corporación Municipal acuerda Autorizar al señor alcalde para la firma de convenio de manejo del área protegida Reserva biológica Opalaca. Enmienda del acta N° 15 en el punto número 7 de acuerdos y resoluciones en el inciso B. por error involuntario en vista que no se agregó a la fecha indicada se acuerda aprobar la transferencia de ceremonial y protocolo, hacia jornales por la cantidad de lempiras 20,000.00 (veintemil lempiras). Enmienda del acta Número 19 en el punto número 10 de acuerdos y resoluciones en el inciso A. por error involuntario en vista que no se agregó de tallo el informe de rendición de cuentas del II Trimestre, se detalla de la siguiente manera: Saldo inicial 85,102.12 (ochenticinco mil ciento dos punto dos) Ingresos 6,657,618.52 (seis millones seiscientos cincuenta y siete mil seiscientos dieciocho punto cincuenta y dos) Disponibilidad total (6,742,720.64 (seis millones setecientos Cuarenta y dos mil setecientos veinte punto sesenta y cuatro centavos) Gasto ejecutado en el periodo 4,686,467.34 (Cuatro millones seiscientos ochentiseis mil cuatrocientos sesenta y siete punto treinta y cuatro) Saldo final de segundo trimestre 2,056,253.30 (dos millones seiscientos cincuenta y tres punto treinta). I. se acuerda transferir 70,000.00 (diezmil lempiras) de mantenimiento de edificio municipal hacia pago de energía eléctrica de la municipalidad. II. se acuerda aprobar solicitud de Dominio pleno a favor de Guillermo Díaz y Alicia Aguilar Cantarero ubicado en el lugar de San Nicolás San Miguelito. K. se acuerda apoyar con alimentación para dos elementos del ejército asignados a este municipio. No habiendo más que tratar se da por cerrada la sesión firmando para constancia.



*[Signature]*  
Beaivina Díaz

